

IMAGEN DEL DÍA

PASAN HORAS FORMADOS POR AGUA

Monterrey.— Los habitantes de la zona metropolitana de Monterrey recurrieron ayer a medidas extremas para obtener agua. Algunos hicieron filas de horas frente a las pipas, otros tomaron el líquido de ríos o, incluso, del agua de riego de los parques para labores de limpieza.

ESTADOS | A14



Extorsión, delito imparabile; alcanza niveles récord

De enero a mayo suman 4 mil 673 víctimas, 28.8% más que en el mismo lapso del año pasado; especialistas critican que el gobierno no dimensione el impacto para el país

MANUEL ESPINO Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

La extorsión, que provoca afectaciones que van desde la escasez de pollo en Chilpancingo, Guerrero, hasta el encarecimiento del aguacate y el limón en Michoacán, es un delito que no cede y en esta administración ha alcanzado niveles históricos.

De acuerdo con el reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en los primeros cinco meses de este año sumaron 4 mil 673 víctimas de este delito en las 32 entidades, lo que significa un au-

mento de 28.8% en comparación con el mismo periodo de 2021. En la incidencia mensual, abril de 2022 alcanzó el máximo histórico con mil 142 casos.

Expertos opinan que el gobierno federal no ha dimensionado el impacto de la extorsión como uno de los principales problemas de la incidencia delictiva. Critican el bajo presupuesto que se destina para combatir este delito, por lo que ven poco probable que los casos disminuyan.

El Estado de México encabeza en número de víctimas con mil 961; le siguen Veracruz, con 350, y Nuevo León, con 320.

NACIÓN | A4

HISTORIAS DE IMPUNIDAD

"NO QUIERO QUE MI HIJA SEA UNA ESTADÍSTICA MÁS EN FEMINICIDIOS"

Daniela Vargas, de 24 años, fue asesinada en Puerto Vallarta en febrero de 2018. Aunque hay tres detenidos, no han recibido sentencia. Sin condena habrá más feminicidios, dice Silvia, madre de la víctima. | A14 |



ENTREVISTA
ROBERTO MADRAZO
Expresidente del PRI

"EL PRI, ¿CON QUÉ CALIDAD MORAL VA A PEDIR EL VOTO?"

Dice que tras escándalos Alejandro Moreno debe renunciar porque ya no hay confianza en él

VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

El expresidente del PRI Roberto Madrazo asegura que es necesaria la renuncia de Alejandro Moreno a la dirigencia, puesto que tras sus derrotas y escándalos ya perdió la confianza. "¿Con qué calidad ética y moral vamos a pedir el voto cuando estamos inmersos en escándalos que tienen que ver con la honorabilidad?", cuestiona.

NACIÓN | A6

ESPECTÁCULOS

PATY CANTÚ CONECTA CON LA DIVERSIDAD

La cantautora dice a este diario que siente un afecto especial por la comunidad LGTB+, cuya lucha por sus derechos le ha inspirado canciones. | A24 |



GERMAN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Se encarecen el Tren Maya y la ampliación del Suburbano

El gobierno destinará 70 mil millones de pesos adicionales a lo presupuestado

NOÉ CRUZ SERRANO
—noc.cruz@eluniversal.com.mx

Poner en operación dos de las obras insignia de esta administración federal, el Tren Maya y la ampliación del Tren Suburbano que llevará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), le costará al gobierno casi 70 mil millones de pesos adicionales.

El Programa Nacional Ferroviario 2022 que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes publicó hace unos días muestra que por el Tren Maya se desembolsarán 62 mil 688 millones de pesos más que lo previsto originalmente, mientras que para ampliar el Suburbano se agregarán 7 mil 26 millones a su estimación inicial. Sergio García, catedrático de la Universidad Iberoamericana y experto en infraestructura, señaló que, de origen, el proyecto ferroviario para el sureste del país estuvo mal diseñado. | CARTERA | A21



FRASE DEL DÍA
RICARDO MONREAL
Senador de Morena

"Yo recomendaría al club de los elegidos, por no llamarles el club de las corcholatas, que tengan mucho cuidado con la ley"

NACIÓN | A7

Los desafíos de Petro ante un país polarizado

JOSÉ MELÉNDEZ Corresponsal
—cimundo@eluniversal.com.mx

San José.— Gustavo Petro asumirá la presidencia colombiana el 7 de agosto y deberá convencer a 50% del país que no votó ni cree en él, además de un ejército que desconfía de su pasado guerrillero y teme que busque mantenerse en el poder más de cuatro años. Expertos suman a este coctel la inquietud del empresariado por el rumbo económico. | MUNDO | A18

CULTURA

Impulsan el mercado del libro en México

A26 |



¿En qué prepa estudiar?

Guía de escuelas para cursar el bachillerato en la Ciudad de México y el Estado de México. | SUPLEMENTO |

OPINIÓN

NACIÓN

- A6 Salvador García Soto
- A8 Héctor de Mauleón
- A9 Carlos Lorent de Mola
- A16 Valeria Moy
- A16 Catalina Pérez Correa
- A16 Alejandro Encinas
- A17 Rogelio Gómez Hermsillo
- A17 Alberto Aziz Nassif
- A17 Margarita Luna Ramos



JOSÉ WOLDENBERG

"Los legisladores deben acatar al TEPJF, salvo que crean que viven por encima del ordenamiento legal"

A17 |

\$20.77
DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 38197, CDMX, 68 págs.



38197

91 771870 156036